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15.3万辆

统计数据显示，今年 4 月份，宝马集

团（包括 MINI和劳斯莱斯品牌）在中国

市 场 销 量 约 3.8 万 辆 ，同 比 增 长 仅 为

0.6％。而从前四个月的市场表现来看，

宝马在中国市场累计销售约 15.3 万辆，

同比增长 5％。实际上，从去年下半年

以来，宝马在中国市场的表现就已经开

始疲软，销量逐渐下滑。前几年动辄

20％的爆发式增长，已经成为过去。

3.88%

据广州权威部门数据显示，2014 年

汽车上牌量惠州为 8.5 万辆，中山为 7.9

万辆，中山落后于惠州。今年第一季度，

惠州新车上牌数为 28434 辆，同比增长

4.91% ；中 山 为 21701 辆 ，同 比 增 长

3.88%，同样落后于惠州。中山多年来汽

车销量保持第五的位置已经发生了动

摇，仅是凭借 64 万辆的汽车保有量领先

于惠州的 47万辆。

60亿元

长安汽车日前公告，公司收到国务

院国资委有关批复函件，原则同意公司

本次非公开发行A股股票方案，并同意中

国长安集团以 24 亿元现金参与认购。

今年 4 月 23 日，长安汽车推出非公开发

行股票预案，拟以 18.70 元/股价格向包

括控股股东长安集团在内的10名特定投

资者发行约3.2亿股股票，募集资金60亿

元用于“长安汽车乘用车建设项目“及

“长安汽车发动机产能结构调整项目“。

100辆

中央和国家机关公车拍卖会于 5 月

25 日开拍，本场拍卖会委托北京北汽鹏

龙机动车拍卖有限公司拍卖，车辆共

100 辆。纵观本场参拍车辆，具有车型

及年代分布较广，起拍价格较低，可选择

余地较大的特点。

62700辆

根据北京北辰亚运村汽车交易市场

中心数据显示，今年 4月份北京二手车成

交过户 62700辆次，同比增长-2.03%，环

比增长 18.08%。而同期新车交易 38000

辆，同比增长-21.33%，降幅高于全国

20.84个百分点。至此，二手车超新车销量

65%，新旧车交易比例1∶1.65，创历年之最。

6亿欧元

德国大陆集团近日宣布，将以 6 亿

欧元（约合 6.8 亿美元）收购芬兰 Elek-

trobit公司旗下的汽车事业部，以加强其

在自动驾驶领域的软件业务。得益于自

动驾驶技术的需求增长，今年 1月份，波

士 顿 咨 询 公 司（Boston Consulting

Group）曾预计称，到 2025年自动驾驶技

术的市值将达到 420亿美元。

我国汽车电子电器出口增幅或超 8%
随着美国经济慢慢复苏，拉动

了我国汽车电子电器的出口总量。

虽然一季度总体零部件出口增速减

缓，但汽车电子电器出口的表现好

过其他零部件种类，仍然保持同比

增长趋势，增幅为 8.32%。

2014 年 ，汽 车 电 子 电 器 的 出

口 金 额 为 111.10 亿 美 元 ，比 上 年

同 期 增 长 了 5.81%。 我 国 电 子 电

器出口国主要在韩国、美国等国

家，随着美国经济复苏与美元的

走强，总体来说，未来电子电器出

口量仍会继续增长。美国是我国

汽车零部件产品的重要出口国，

我国向美国出口汽车电子电器产

品为汽车收录(放)音组合机、机动

车辆用照明装置、机动车辆用无

线电导航设备。

重庆每百人有12辆汽车 私家车去年增长30%
去年，重庆主城机动车拥有量

达 115.1 万辆，其中汽车为 96.5 万

辆，增速和增幅达到历年之最，城

市交通面临巨大挑战。因此，虽然

在大量修路、建桥，但仍需提升公

共交通服务，并加强交通信息化建

设及管理。

2014 年，主城机动车拥有量达

115.1 万 辆 ，较 2013 年 增 16.1 万

辆。机动车包括客车、货车、摩托

车、农用车等。其中，汽车拥有量达

96.5 万 辆 ，较 2013 年 增 加 17.3 万

辆，增长 21.9%，增速和增幅均达到

历年之最。去年主城千人汽车拥有

量为 118 辆，2013 年为 98 辆，也就

是说，去年主城平均每 100 个人，就

拥有约 12 辆汽车。私人小客车仍

是增长主力，拥有量达 73.4万辆，年

增长达 30.4%。

松下将向汽车领域投资 1000 亿日元
据《日本经济新闻》报道，松下

近日宣布将在 2015 财年(截止 2016

年 3 月)面向汽车领域投资约 1000

亿日元，比上财年增加 60%。投资

将集中向松下与纯电动车(EV)厂商

特斯拉汽车联合建设的美国电池工

厂等。松下将汽车领域视作增长战

略的支柱，此举将有助于实现 2018

财年公司销售额达到 10 万亿日元

的目标。

松下的 4 个旗下公司的相关董

事介绍了业务战略。统管企业相关

旗下公司的伊藤好生专务强调，“将

积极面向汽车领域投资，加强反攻

攻势”，除将于 2016 年启动量产的

美国电池工厂外，还将面向车载设

备投资用于提高生产效率。汽车相

关业务的设备投资占公司整体投资

的 30%左右。

青岛 25 个电动汽车充电站建成
近日，全市最大规模的电动汽

车充电站在崂山区青岛国际创新园

（一期）地下一层停车场建成启用。

该充电站由特锐德汽车充电有限公

司投资建设并运营，采用特锐德智

能充电系统，总投资 650 万元，对于

该园区 790个停车位，按接近于 1∶2

的桩车比例，共提供 385 个充电终

端。位于该园区临街网点的北汽新

能源青岛特锐德体验店成为该系统

首批长期用户。该充电站的建成使

用，配合北汽新能源汽车体验店的

推广活动，将积极促进我市新能源

汽车的推广应用。

截至目前，青岛市已在市政府、

城阳区政府、高新区管委、青岛大

学、海慈医院等地停车场建设充电

站 25个，充电终端共计 560个，其中

直流充电终端 114 个，交流充电终

端 446 个。下一步，将在中航科技

创新园、橡胶谷等科技园区和孵化

器中，推广建设充电设施。

据媒体报道，近日在交通运输部举行的

例行发布会上，运输服务司副司长王水平透

露，深化出租车行业改革工作小组已经拿出

出租车行业改革初稿，正征求各方意见，抓

紧修改。

开出租车数量管控，租价由政府定价变

为政府指导价。近期，义乌市出租车改革举

措引发广泛关注。对此，王水平表示，交通

部支持义乌市先行先试探索适合中小城市

出租汽车改革和发展的具体举措，为全国出

租汽车行业改革提供借鉴和示范。王水平

说，交通运输部将密切关注义乌出租车行业

改革的实施效果。

据了解，国家发改委最新发布的 2015年

深化经济体制改革重点工作意见也特别提

出，今年将要出台深化出租汽车行业改革指

导意见。王水平透露，今年 1月以来，交通运

输部成立的工作小组赶赴十几个城市开展

深入调研，听取各方意见，目前，交通运输部

深化出租车行业改革工作小组已经拿出出

租车行业改革初稿，正征求各方意见，抓紧

修改。

义乌模式

放开数量管控是最大亮点
据了解，此次义乌市出租车改革内容包

括放开出租车数量管控，通过摇号选出组建

新的出租车公司；出租车价格由目前的政府

定价，逐步转变为政府指导价下的行业自主

定价；逐步取消出租公司每年上交给管理部

门的有偿使用费等。

放开数量

公开摇号组建新出租车公司
有专家指出，此次义乌市出租车改革的

最大亮点莫过于放开出租车数量管控。此

次，义乌市放开数量管控，首先就是通过公

开招选摇号组建新的出租车公司，增加出租

车数量，更多公司可以进入出租车领域经

营，一些忽视管理的出租车企业将面临残酷

竞争，甚至被淘汰。

摇号个人中标者楼显明说，现在政策放

宽了之后，我们都有机会参与。据了解，只

要你是企业法人或者自然人，都有资格参与

这次公开招选摇号，中标后可以组建公司参

与出租车经营活动，这也是此次义乌出租车

改革迈出的最坚实的一步，让原本属于垄断

的出租车经营行业，首次面向市场公开招

选、公平竞争。

义乌的出租车公司，也在原有 6 家的

基础上，增加了 5 家，达到 11 家。截至 5 月

16 号 0 时，318 辆新上线的出租车已经上

路营运。

价格改革

由政府定价改为政府指导价
打车难是运力不足，份子钱居高不下

是因为政府对出租车运营公司和运营车辆

数量的管控，以及出租公司每年上交给管

理部门的有偿使用费，义乌市道路管理局

局长周荣兴表示，这些内容在这次改革中

全部都有涉及到。据了解，义乌改革的第

二个亮点——逐步取消政府收取的营运权

有偿使用费，今年将由每年每车 1 万元降低

到 5000 元，明年开始全部取消，这无疑会让

出租车的份子钱有所降低。“取消的有偿使

用费要让利给驾驶员。”周荣兴说。

另外，义乌出租车改革中还提到，出

租车价格由目前的政府定价，逐步转变为

政府指导价下的行业自主定价。按照改

革方案计划，到 2018 年，出租车经营公司

和出租车的数量将不再做任何限制。对

于运营价格也将在指导价的基础上每个

公司自由调节。

专家观点
是否放开数量管控观点不一

中 国 道 路 运 输 协 会 秘 书 长 王 丽 梅 表

示，目前，北京出租车数量为 6.6 万辆，从城

市人均占有出租车的数量看，在全国排名

非常高，因此不宜再增加出租车数量。出

租车作为运营车辆占用道路资源严重，1 辆

出租车占道资源等于 10 辆私家车。另外，

从北京 PM2.5 的源解析看，机动车排放占

污染来源的重要一项。因此，无论是从交

通压力还是环境压力，增加出租车数量都

不是好的选择。

但清华大学政治经济学研究中心主任

蔡继明认为，目前，政府对出租车运营实行

特许经营，进行数量管控，一旦出租车公司

拿到指标，就可以凭指标资源每月收取承包

金，出租车服务好坏与公司经营脱钩，这就

导致企业提高服务的动力低，严重缺乏竞

争。解决存在已久的打车难问题，关键在于

打破垄断，放开出租车市场，通过市场竞争

促进出租车行业发展。

放开价格管控刺激市场竞争

王丽梅提到，目前，北京出租车的指标

为无偿向企业提供，不存在收取出租车指标

运营费的问题，从这个角度讲，义乌的经验

对北京的借鉴意义不大。不过，正是由于北

京无偿向企业提供指标，而且有最高 8 年的

使用权限。但是，北京很少会因企业管理运

营不佳而被收回指标，因此出租车企业之间

竞争力严重不足。

王丽梅还提到，在其他省份，出租车指

标是通过拍卖方式向企业提供，部分城市的

出租车牌照甚至高达几十万。这些城市像

义乌一样放开数量管控，后果便是，这些企

业手中的指标严重贬值，这显然容易造成社

会不稳定。当然，这些城市也可放开数量管

控，前提是，由政府出钱回购指标。王丽梅

认为，北京市可以通过放开价格管控的方

式，刺激企业之间的竞争。

交通运输部：出租车改革方案初稿已经完成
□ 柯 宗

■谈车论道

随同政府官员和工程院院士考察日本

新能源汽车，深有狐假虎威的感觉，给看得

多，看得细，问得深，回答得认真，很有收

获。对比日本和中国，我感到，除了技术基

础和经济实力的差距外，在做法上我们也

有巨大差距。基础和实力的差距很难马上

改变，而做法上的差距应能较快改进，所以

在此写出供业内有心人参考：

一是真干实干。在产品开发方面，不

贪多，丰田专注混合动力和燃料电池汽车，

日产专注纯电动汽车，认真研究改进，丰田

的混合动力系统成本比第一代产品下降四

分之三，燃料电池系统成本仅为第一代样

品的二十分之一，日产称 2020 年可将纯电

动汽车的续驶里程和成本做到与传统汽车

相当。丰田、日产、本田等三大公司都与地

方政府合作开展智能家庭与社区的试验研

究，虽然技术方案有不同，考虑问题的思路

也有差异，但相同的是策划缜密，实施认

真，经验教训都很有价值。

二是定位准确。政府该干什么，企业

各自该干什么，都很明确。政府的主要职

责是制定政策，引导企业，而不是指导企

业。在技术路线方面，政府明显表现出中

立的立场，对各种车型给出经过仔细研究

测算的补贴和优惠。甚至对一时看不出什

么明显市场前景的试验也给予支持。与中

国的政府官员相比，日本的政府官员技术

功底弱，甚至有些“傻”，但他们更多依靠专

家，依靠行业组织，制定出的政策反而更加

客观，符合实际。而企业则根据各自的技

术判断和技术优势进行研究和开发。完全

没有政府出一个政策，企业就钻空子，蜂拥

而上的现象。而且三大企业各有专攻，明

显表现出黙契。我相信他们在技术研究储

备方面是各自都在做，而在产业化方面则

有默契分工。因为他们很清楚，技术在发

展，商业模式在摸索创新，政策法规也会随

着技术的发展而调整，现在还不是疯抢市

场蛋糕的时候。

三是合作。合作是多方面的。汽车企

业与化工企业合作电池的研发生产；政府

组织几大企业合作研究下一代电池；还有

丰田、日产、本田、三菱联合成立充电公司

统一或兼容充电协议和模式；还有更多公

司联合开展充电设施的认证。一般而言，

我们认为市场经济是以竞争为主，但日本

社会各界在面对社会未来发展时表现出的

有序发展和合作精神让我感到震撼！

分析中日两国做法上的差异，究其原

因，我感到日本各界更多从社会发展、从公

益、从技术发展的角度看待新能源汽车的

发展，而我们则掺杂了政治方面的考虑，抑

或是对技术难度估计不足，过多地考虑了

取巧和偷懒！

（作者系中国汽车工业协会秘书长）

日本新能源汽车的长处

2015 年 5 月 18 日，奇瑞全新 SUV 瑞

虎 5 在阿联酋首都迪拜的奇瑞展厅正式

上市。由此，瑞虎 5 中东巡回上市阿联酋

站活动正式开启。这是继 2013 年奇瑞在

拉美区域瑞虎 3 联合上市以来，又一款在

GCC（海湾阿拉伯国家合作委员会）区域

联合上市的重磅车型。

上市当天，来自阿联酋各地的多名

消费者与来自主流媒体的 20 名媒体记者

聚集到奇瑞展厅，一同见证了瑞虎 5 在

阿联酋的首次亮相。活动现场，奇瑞宣

布瑞虎 5 在阿联酋正式上市，共推出舒

适型与豪华型两个版本车型，全部搭载

2.0LDVVT 发动机与 7CVT 变速箱。此

外，本次上市的瑞虎 5，近期更是在中国

权威安全测试 C-NCAP 中获得了五星

碰撞的成绩。

自 2013年底发布以来，瑞虎 5以其流

畅动感的造型设计、人性化科技配置以及

越级的品质，引发同级别 SUV 市场强烈

震动，上市仅一年多已获得全球超 10 万

用户的青睐，成为奇瑞新一代车型中最具

代表性的产品。

瑞虎 5 由来自曾设计保时捷、奔驰车

型的全球顶级汽车设计师联手打造，采用

全新“水元素“造型设计理念，将流畅的线

条与硬朗的风格完美结合，使整车充满活

力与时尚气息。瑞虎 5 全系搭载一键启

动、无钥匙进入等人性化功能，高配车型

更配备了自动空调、定速巡航等功能，如

此丰富的配置令瑞虎 5 其在同级别车型

中优势更加明显。不仅如此，作为奇瑞新

一代高品质战略车型，瑞虎 5 还在研发时

经历了 280 万公里道路可靠性试验，以及

近 10万小时台架可靠性验证。

奇瑞瑞虎 5 GCC区联合上市

2015 年苏迪曼杯世界羽毛球混合

团 体 锦 标 赛 上 ，中 国 队 不 负 众 望 ，以

3-0 的战绩击败首次打进决赛的日本

队，豪气地实现六连冠。奇瑞汽车作为

世界羽联官方合作伙伴，以及本次苏迪

曼杯唯一汽车品牌赞助商，与球迷一起

见证了中国队的传奇和骄傲。

此次坐镇 2015 苏迪曼杯主场，奇瑞

汽车不仅派出 10 台在售主力车型瑞虎

5、瑞虎 3、艾瑞泽 7、艾瑞泽 3组建的全明

星贵宾车队，接送世界羽联官员、裁判员

和运动员，让其感受中国汽车的卓越品

质和舒适驾乘感受，中国品牌的进取精

神；还在现场播放了年度重磅车型艾瑞

泽 M7 大爱·大生活宣传片，为中国队和

全体羽毛球运动员加油助威，赢得中国

乃至世界羽联的认可和赞誉。

回顾中国队的 5 场比赛，林丹、谌

龙、傅海峰、张楠、李雪芮轮番上阵，网

前拦杀、飞身扑救、腾空扣杀，球员们在

场上得心应手的表现，着实看得现场观

众都“醉”了一把。作为官方指定座驾，

奇瑞汽车丰富的产品阵容，优异的整车

性能，严谨和细密的安全标准，以及各

有优势的驾乘体验，与林丹和中国队的

冠军形象相得益彰，锋芒毕露尽显强者

本色。

奇瑞见证苏迪曼杯中国六连冠

□ 董 扬

比亚迪股份有限公司近日与长沙经开区签署合

作备忘录，宣布投资 50 亿元，将比亚迪电动卡车及

专用车项目落户长沙。

目前，该项目已经动工建设，计划年内投产。

2016 年达产 2500 辆，规划至 2020 年达 5000 辆年产

能，2025 年扩建到 10000 辆年产能。长沙将成比亚

迪电动卡车及专用车全球制造中心。

比亚迪董事长王传福表示，通过几年布局，比亚

迪的公交电动车已进入丰收期。下一阶段，比亚迪

将实施新能源车全市场战略，在城市公交、物流、环

卫车、私家车等全方位布局，而长沙是其全市场战略

布局的首要承载基地。

王传福对消费者关心的电动车电池续航作了介

绍。“比亚迪现在使用交流充电，不需要使用直流充

电。就像一个大空调，能使用通用电控标准，220V

也好，380V 也好，都能使用。”王传福说，不用担心长

沙的充电站的投资问题。

作为比亚迪汽车最具战略意义的新能源车基

地，长沙比亚迪产品布局完善，是其集团唯一横

跨乘用车和商用车两大类全系列产品的生产基

地。此次比亚迪大手笔投资长沙，也将有助于点

亮长沙绿色生态文明城市，助力湖南汽车产业转

型升级。

比亚迪 50亿电动卡车及专用车项目落户长沙


